

**KENIA LÓPEZ RABADÁN**

Otis ante el robo de Morena

Las imágenes que se han hecho públicas sobre la devastación del huracán “Otis” en Guerrero, son el reflejo de la negligencia del gobierno de Morena. La actual administración federal se ha robado el dinero que servía para prevenir y atender los desastres naturales y por ello, los mexicanos hoy se encuentran en el desamparo.

En un país donde cada año hay inundaciones, huracanes, sismos, incendios y tormentas—entre otros fenómenos naturales—, es inadmisible que no existan recursos suficientes para su prevención y para garantizar la ayuda a todas aquellas personas que lo necesitan.

El Fondo de Desastres Naturales (Fonden), es uno de los fideicomisos que en el 2021 destruyó Morena. Este apartado fue creado en 1996 con el objeto de atender las catástrofes naturales, sin embargo, fue

eliminado por el gobierno de Morena y sus recursos fueron destinados a discreción para las obras obsoletas de López Obrador.

Al cierre del 2020, el entonces Fonden contaba con una bolsa de más de 30 mil millones de pesos, dinero del cual no se sabía su paradero hasta este miércoles, cuando el Subsecretario de Hacienda dijo ante los senadores de la República, que aún había 95 millones de pesos disponibles para sus gastos de extinción.

Si bien el gobierno federal creó un programa con el mismo nombre, en los ejercicios 2021 y 2022, se le asignó, en promedio, 10 mil millones de pesos por año, sin embargo, ante las más de 600 declaratorias de desastres, estos recursos no fueron utilizados y reintegrados a la Tesorería de la Federación.

En 2023, dentro del Presupuesto



*Es inadmisibile que
no haya recursos
suficientes para
garantizar la ayuda.*

de Egresos de la Federación, se aprobó un monto de 17 mil 156 millones de pesos, que a mitad del año fue reducido a 13 mil 568 millones. Para 2024, se proyecta que tendrá 17 mil 985 millones de pesos, sin embargo, el problema ante el que se enfrenta esta política pública, es a la disponibilidad que le otorgue la Secretaría de Hacienda. Es decir, se dejará a los estados y municipios sin recursos para atender las catástrofes naturales.

Antes, con el Fonden, bastaba con que la Secretaría de Gobernación emitiera la declaratoria de emergencia para que los fondos se liberaran a los estados y municipios y pudieran ser utilizados en beneficio de los mexicanos. Hoy, han creado todo un aparato que entorpece las actividades de auxilio a la población que ha sido afectada.

Como siempre el gobierno de Morena incumple con su obligación de proteger y utilizar con imparcialidad y neutralidad los recursos de la Nación.

El pilón: Hablando de dinero, la madrugada de este jueves los senadores del régimen aprobaron la Ley de Ingresos del próximo año y de manera miserable, endeudarán al país por casi 2 billones de pesos.

Morena está haciendo un cochinito para la señora Sheinbaum. Se están robando el dinero de los mexicanos para utilizarlos en sus campañas y en sus corruptelas. A ellos no les preocupan los mexicanos, sólo les interesa seguir viviendo del erario. ●

Senadora de la República